

# 理容 やまがた

この三月一杯で組合事務局長の安孫子文男氏が退職され、昭和四十一年より十五年間、本県理容業界の歴史の中

で環衛法の施工、管理理容師制度の適用に於ける講習会、国家試験、青年理容師育成のための諸施策、四十七年の第

理事長 富樫富太郎

## 長年の勤務に感謝して

### 四代の理事長と歩みを共に…。 惜しまれながら勇退



今期三月を持って15年間我が組合の生辞引として活躍された安孫子事務長が退職される事となり今後健康に留意されいつまでもお元気で……。長い間御苦勞様でした。

二十四回全国理容競技大会の実行等、最近に於ては長年の懸案であつた理容会館の建設と社会の推移に対応すべく波乱万丈の時代であつた。その様なとき、いつもこの組合の屋台骨を支える裏方としての要めを全うしてくれた安孫子さんは休むいとまのない連続であつたことでしょう。初代青柳理事長、二代目佐藤理事長、三代目嵐田理事長そして私の代まで……御苦勞様でした。おかげで今日ある組合員の協力も高く評価される様になり組合意識の高揚を挙げられるのも一つの現れで喜んでおります。安孫子さんは私と同じ年、まだ／＼老けこんでもらつては困ります。これからも今迄倍かつた豊富な経験を多様化する業界にとどきぎ力を借していただきたい。私も役員一同、第二次臨調の業権を守り、義務を果たす大きな課題に向つて前進いたし、組合員の安定ある繁栄の道を模策しなければなりません。

語学に堪能な方なので退職なされてもその道を愛し、これから的人生にエンジョイさせて下さい。私は、本年三月末日を以て本組合事務局長の職を辞す事に致しました。

省みますと、昭和四十三年一月、本組合の事務局にお世話になつてから満十五年の歳月が立ちました。この長い年月、大過なく過ごさせていたいた事については、組合員の皆様よりのあたたかい御厚情と御協力の賜と存じ、衷心より御礼申し上げる次第であります。

就任当時の理事長は初代理事長の青柳重助氏、同年五月

—発行所—  
山形県理容業環境衛生同業組合  
〒990 山形市清住町3-2-65  
電話 0236-45-3525  
発行者 富樫富太郎  
編集者 長沼日出夫  
購読料 1部10円毎月1回発行  
組合員の購読料は賦課金の中に含まれて居ります。



れて下さい。旅も又樂しきもの、御身体に充分お氣をつけて遊びに御出下さい。組合員一同にかわつて心から長年の労苦に感謝申しあげまして送別のことばといたします。

に退任されて今なお御元気で九十一歳の高令を保つて居られます。二代目は酒田市の故佐藤平造氏、三代目は米沢市の嵐田鶴男氏、四代目は現理事長の藤島町の富樫富太郎氏と四代の理事長の下に仕えてまいりましたが、その間、組合をとりまく状勢は年々かわ

り、それに応じて組合の仕事の内容も多様化してきました。この様な時期に退職するのは甚だ心苦しいのですが、一身上の都合により辞職する事に致しました。

終りに組合員の皆様の御健康と組合の発展を祈念して御挨拶と致します。

## 支部だより

### 南陽支部

菊とぶどうの里、ぶどう松  
青ラインと十三号線一一三号線を交叉する南陽・高畠一市二町、一三〇余名の組合員で結成されている我が南陽支部が、何と云つても組合員団結が自慢のする所、三役以下共販事業、組織、教育、広報そして研究会、青年部の目覚しい活躍ぶり、技術向上に情熱を燃やしている。

当年五十?歳の監督の下にバットを振る平均年令四十?歳の南陽トラーズチーム。毎週月曜朝五時半集合で体力作業大会に臨む。婦人部は又チャキチャキオバチヤン達の集合で女性のたしなみ料理・民謡ソフトクラブは又格別なる張

り、姉ちゃんと結成され、トライアス部の良きマネージャーの役も務めてくれる。年五回の講習会にて技術向上に励み春は花見で親睦の盃、夏の行事は一一三号線を西下し、日本海へと車を走らせての海水浴。思い切り浜風と太陽に体を焦し健康第一をモットーに!!十二月プロの指導を受けたダンスマーチでのクリスマス。配偶者を忘れて組む腕と腕、何よりの活力源。満ちた日々の作業にプラスとなる。

「趣味」と一口に言つても巾ラーズ部の良きマネージャーの役も務めてくれる。年五回の講習会にて技術向上に励み春は花見で親睦の盃、夏の行事は一一三号線を西下し、日本海へと車を走らせての海水浴。思い切り浜風と太陽に体を焦し健康第一をモットーに!!十二月プロの指導を受けたダンスマーチでのクリスマス。配偶者を忘れて組む腕と腕、何よりの活力源。満ちた日々の作業にプラスとなる。

「趣味」と一口に言つても巾ラーズ部の良きマネージャーの役も務めてくれる。年五回の講習会にて技術向上に励み春は花見で親睦の盃、夏の行事は一一三号線を西下し、日本海へと車を走らせての海水浴。思い切り浜風と太陽に体を焦し健康第一をモットーに!!十二月プロの指導を受けたダンスマーチでのクリスマス。配偶者を忘れて組む腕と腕、何よりの活力源。満ちた日々の作業にプラスとなる。

「趣味」と一口に言つても巾ラーズ部の良きマネージャーの役も務めてくれる。年五回の講習会にて技術向上に励み春は花見で親睦の盃、夏の行事は一一三号線を西下し、日本海へと車を走らせての海水浴。思い切り浜風と太陽に体を焦し健康第一をモットーに!!十二月プロの指導を受けたダンスマーチでのクリスマス。配偶者を忘れて組む腕と腕、何よりの活力源。満ちた日々の作業にプラスとなる。

天童支部 小川美智子

一本仕上げるのに七日~十日も手持ちの場合もある。仕上げの長さは一四五センチだが太身の方は長く、細身の方は短くと調節しながら編めるのも手作りならではの良さであろう。又、色も好みで自由に選べる。途中で糸と糸がからみ合った時も気長にときほごす。これも心の落ち着きを

養うには、大いに役立つと思うからである。

お客様に「こんな細いめんどうなことよくやるナ!」。我々のように利口な人はこんなことして居られない。これは馬鹿者のやることだ」とあきれ返られるが、暇な時はたゞボケーとしてテレビにかじりついているよりは、はるかに樂しみは多い。目のつかれや肩のこりもあるにはあるが、完成品を見ればつかれもどん

でしまう。着物を着て仕上つてしまふ。歌心」に火がついた。それから現在迄歌との付合いが続いている。町内にも「さざなみ会」と云うカラオケ愛好会を作り、月に二度の勉強会を開いている。歌のきらいな人は一人もいないと思う。もつと多くの人に歌つてもらいたい。歌は人生を明るくしてくれるし、なやみや悲しみを流れさせてくれる。酒もうまい。それに夫婦の絆も……。



酒田支部 管原昌男





## 華やかにダンスパーティ

天童婦人部発足して二回目のダンスパーティが十二月十九日、天童宝泉で青年部と一緒に六十余名の参加を見て開かれました。今年は二回目と二回、三回と回を重ねる毎に昨年から見ると上達も速く音楽がなりだすと自然と足が動き、教えて下さった先生も満足の様子。日頃運動不足がちな私達には、健康な汗を流しありがとうございました。今まで無事終り、楽しみにして待ちました。会長さんのこれまでの成果を十二分に發揮され、

想い想いのパートナーを見つけて心も軽く身も軽く、ルンバワルツ、マンボと踊りまくりしっかりと汗をじませる頃踊りつかれ飲み放題の飲物でノドをうるおす人、のど自慢の方はマイクをにぎり得意の唄を披露する人、又出張出前の生ずしの前ではスリムな身体を保つために苦労している事も忘れ、目の前に並んだすしの魅力には勝てず二ツ、三ツとついつい手が出てしまう。体を動かした後のよいしさ「エイ肥るだけ肥れ」とばかりたちまち空にする。合間にくじ引きなどもあり、何が当たった好い物が当たったとの大きさわぎ。

時間の過ぎ去る早さに未練を残し、会場の興奮を胸に抱きながら街に出る。師走の冷たい風にホホをなでられる心地良さ、余韻さめやらぬ帰る道すがらふと口ずさむ唄は「ダンスパーティの夜だった」婦人部、青年部の皆さん、来年を楽しみに。

天童支部 松尾ヒロ子

天童支部 松尾ヒロ子

山形支部 菊池伊佐子

## クリスマスパーティ

師走も近づいた十二月十三日、ダンス教室主催のクリスマスパーティが盛大におこなわれました。場所は遺族会館

会費男性一五〇〇円、女性一〇〇〇円でしたが、一〇〇名近くの方が集まつて下さいました。

## 好評写真展『大沼秀市中国の旅』

### 昭和58年度 昼間課程 第二次 生徒募集

1. 願書受付締切 昭和58年3月25日(金)
2. 考査並口頭試験 昭和58年3月30日(水)
- 入学考査課目 国語
3. 合格発表 昭和58年3月31日(木)

\* 入学願書、健康診断書用紙は本校指定のものを使用すること。  
詳細は学校にお問合せ下さい。

**山形高等理容学校**

〒990 山形市相生町8-52  
電話(0236)22-5305



理容やまがた(一九七号)に『中国一周間の旅』の紀行文を書いて下さった大沼秀市さんが、十一月二十日より一二二日まで山形市のラ・ボーラーで中国特に山水画のふるさとといわれる桂林の写真展を開いた。期間中は業者はもとより数多くの人々が集つて盛大でした。

は、山理写真クラブのリーダーとして、より今迄県内はもとより国内の数多くのコンテストで優秀な成績を支えている。大沼さんの今後も良い写真を見せてくれる事を切望します。山形支部 清水克美

理容やまがた(一九七号)に『中国一周間の旅』の紀行文を書いて下さった大沼秀市さんが、十一月二十日より一二二日まで山形市のラ・ボーラーで中国特に山水画のふるさとといわれる桂林の写真展を開いた。期間中は業者はもとより数多くの人々が集つて盛大でした。

は、山理写真クラブのリーダーとして、より今迄県内はもとより国内の数多くのコンテストで優秀な成績を支えている。大沼さんの今後も良い写真を見せてくれる事を切望します。山形支部 清水克美

は、山理写真クラブのリーダーとして、より今迄県内はもとより国内の数多くのコンテストで優秀な成績を支えている。大沼さんの今後も良い写真を見せてくれる事を切望します。山形支部 清水克美

は、山理写真クラブのリーダーとして、より今迄県内はもとより国内の数多くのコンテストで優秀な成績を支えている。大沼さんの今後も良い写真を見せてくれる事を切望します。山形支部 清水克美



## 理容業について 民法について

我々理容師は、理容師法によつて守られてゐると私は思う。御存知の通り、理容師法の第一条には「理容とは頭髪の刈込顔剃り等の方法により容姿を整えることを言う」と規定している。又、業にあたつては、設備、消毒、衛生に関する規定を設け、其等の法律を守つて業をしなさいと定めている。しかし、この理容師法を大きく促えると、理容師としての資格を定める業者としての衛生基準を定めているのである。それでは、お客様、顧客は何んの法律で守られているのでしょうか。それは我々にとって一番身近な法律と言つてもいい「民法」で守られているのです。そうだとすれば、業を行うなかで我々も民法を知つておかなければならぬのではないのかと思ふ。お客様を持つた次第です。お客様は、確かに民法で守られているのです。

民法第七〇九条には、「故意前条ノ規定ニ依リテ損害賠償ノ責二任スル者ハ財産以外ノ損害ニ対シテモ其賠償ヲ為スコトヲ要ス」と規定しているのであります。これはお客様の注文通り技術ができなかつた時又は、お客様に傷つけた時、お客様の物を壊わしたり汚したりした時は、治療費又は修理代等の損料を払いなさい。そしてその他に精神的な損害、則ち精神的慰謝料も払ひなさいと規定している訳けです。こんな事はありませんか。クリッパーを入れなくていいお客様にクリッパーを入れてしまつたとか、ゆるくパームをかけてと注文されたのにかかりすぎてしまつたとか、ヒゲを剃り落してしまつたり、剃り込みすぎたりとかの如きハ此限ニ在ラス」以上の様に従業員がやつてしまつた業務中の過失は、店主の責任すなわち使用者がその責任を負ふべきである。この事は、技術中は当然ですが、技術中だけの事ではありません。店の又は店主等の命令で買物に出た途中の事も含んでおります。

して精神的に充分満足して頂ける仕事をしておかない予想もしなかつた時に、予想もしないような賠償請求が出されることがあるんだと言うことを自覚しておかなければなりません」と思う訳けです。従業員を使用されている店主の方に付加えておきます。民法七一五条には、使用者の責任が規定されております。「或事業ノ為ニ他人ヲ使用スル者ハ被用者カ其ノ事業ノ執行ニ付キ第三者ニ加ヘタル損害ヲ賠償スル責ニ任ス但使用者カ被用者ノ選任及ヒ其ノ事業ノ監督ニ付キ相当ノ注意ヲ為シタルトキ又ハ相當ノ注意トキハ此限ニ在ラス」この条文のように、従業員を採用する際の注意をして技術せみ時の注意と監督を充分行うことが使用者としての責任を果すことなのであります。昔も法律はありました。しかし昔だつたら菓子箱一つであら

- ◎特別給付金(団体生命共済)
  - ②第一子誕生祝金  
ご本人が結婚された時: 20,000円(一口当り)
  - ③子女死亡弔慰金  
最初のお子様が誕生された時: 20,000円(一口当り)
  - ④弔慰金  
⑤長期入院見舞金  
⑥長寿祝金
- ※請求期限(時効): 事故発生日から6ヶ月以内

## お忘れなく申請を――

山形支部 高橋正彦

々考えられると思います。しかし、使用者は従業員が犯した過失による賠償請求を回避する方法をも民法で規定しております。それは、先程の民法第七一五条の末尾の所に「は民法についても一応の知識を持たなければならぬと思うのです。幸いに我々理容業界には、理容業賠償責任保険がありますので、お客様から出される賠償請求には一応対処できるようになつておりますが、それでも昔日はみんなの心に人間的なゆとりがあつたと言うか、鷹揚であったと言うか、今思えばなつかしい時代であつたように思われます。昔日を忍びながらベンを置かせて頂く。